

ANEXO 2: PROYECTOS EMBLEMÁTICOS SOBRE LA VIOLENCIA DE GÉNERO

Feminist Opportunities Now (CZZ3195): convocatoria de proyectos del FSOF, concedida en diciembre de 2021 por un importe de 14 millones de euros para el período de 2022 a 2026, a ser gestionada por un consorcio de organizaciones (IPPF-ARO: líder, Médicos del Mundo-Francia, Empower'Her, FIDH y CREA). El objetivo de este proyecto es financiar a las asociaciones feministas que luchan contra la violencia de género, desarrollando al mismo tiempo conocimientos y abogando en torno a este tema, en los siguientes países: Bangladesh, Burkina Faso, Colombia, Costa de Marfil, Guinea, Etiopía, Kenya, Malí, México y Sri Lanka.

Mujeres, Paz y Seguridad (CZZ3244) es otra convocatoria de proyectos muy ambiciosa propuesta en el marco del FSOF, con un presupuesto de 10 millones de euros para 3 años (2023-2026). Dividido en tres lotes diferentes, cada uno correspondiente a una región (Sahel, África Central y Oriente Medio), su objetivo es luchar contra la violencia de género y sexual en el contexto de crisis y conflictos, para aplicar las resoluciones de las Naciones Unidas contra la violación como arma de guerra. En total se beneficiarán 10 países: Burkina Faso, Camerún, Iraq, Jordania, Líbano, Níger, República Centroafricana, República Democrática del Congo, Territorios Palestinos y Chad.

Programa sobre políticas públicas territoriales de lucha contra la violencia de género: 2,5 millones de euros en las Comoras, Palestina, Vietnam y Guinea, para el desarrollo de políticas territoriales de lucha contra la violencia de género, incluida la creación de observatorios piloto inspirados en el del Departamento del Sena St Denis, que incluyen actividades de sensibilización al público en general y de prevención de los comportamientos sexistas y violentos entre los adolescentes.

FISONG - Luchar contra la violencia ginecológica y obstétrica» (CGN 1359), en Guinea, es también un proyecto emblemático que subraya la implicación de la AFD en una temática poco explorada. Con un importe de 1,13 millones de euros para tres años (2022-2025), con la gobernanza de Equipop y la asociación de AMREF y de la ONG Célula de Investigación en Salud Reproductiva en Guinea, Su objetivo es apoyar la aparición y el desarrollo de proyectos y prácticas que promuevan una atención cuidadosa y respetuosa para reducir la violencia ginecológica y obstétrica. De manera más general, la FISONG financiará proyectos que aborden de manera sostenible los factores que favorecen la aparición de esta violencia física y psicológica que puede sufrir la mujer en las diferentes etapas de su vida.

NENGO (CCF1196): atención integral a las víctimas de violencia sexual y de género en la República Centroafricana (RCA). 10,2 millones de euros pagados por la AFD, asociado a 1,2 millones de euros pagados por la Fundación Pierre Fabré, por un período de 5 años (2020-2025). Tras una primera fase iniciada en 2019 por la AFD, correspondiente a la creación del centro de atención a las víctimas, la nueva fase persigue los mismos objetivos garantizando el acceso a una atención holística de calidad, según un itinerario coordinado, acompañado y completo, mediante la instauración de una «ventanilla única» localizada en el seno del Centro Hospitalario Universitario de la Amistad Sino-Centroafricana (CHUASC) y de la Asociación de Mujeres Juristas de la República Centroafricana (AFJC) en Bangui. También incluye un objetivo transversal de prevención de la violencia sexual en el país.

Mejora de las condiciones de vida de las mujeres y las niñas en las regiones del Guéra y del Wadi-Fira» comenzó En Chad en 2020, con 5.000 euros. El objetivo del proyecto era mejorar el empoderamiento social de las mujeres chadianas mediante un mejor acceso a los servicios de salud reproductiva, materna, neonatal, infantil y de los adolescentes, de planificación familiar (SRMNIA/PF) y la consideración de la violencia de género. A través de la promoción de la demanda de servicios, pero también de la mejora del acceso, la calidad y la utilización, el programa estaba dirigido directamente a 79.000 personas, entre ellas refugiados.

Fortalecimiento de la resiliencia de las mujeres víctimas de la violencia: proyecto multinacional en África, implementado en 2018, con un presupuesto de 800.000 euros, de los cuales 375.000 proceden de la AFD, contribuir a apoyar las iniciativas locales para la integración social y económica de las mujeres víctimas de violencia de género en Argelia, Egipto, Marruecos y Túnez mediante la prevención previa a la violencia, la creación de dispositivos de acogida de las mujeres y el acompañamiento a su inserción.

Proyecto ESCALE (Prevención de la explotación sexual de los niños en el marco del turismo en la isla de Madagascar) (CMG1572): 410k€ durante tres años, a partir de 2018, para reforzar la prevención de las situaciones de explotación sexual, la identificación y rehabilitación de los niños víctimas y la condena de los autores de abusos, en estrecha colaboración con el Gobierno, las autoridades locales, las redes de protección de la infancia y la sociedad civil, los agentes comunitarios y los niñosmismos. Trabajando en la percepción de la prostitución y la violencia contra las mujeres y las niñas entre los hombres, los jóvenes y los medios de comunicación, el proyecto tiene por objeto reducir la demanda de prostitución con menores. El proyecto prevé también una mejora de la atención a los niños víctimas de traumas gracias a la participación en el proyecto de actores de atención, en Tananarive y en las provincias.

En el marco del proyecto se llevó a cabo una campaña de sensibilización multicanal (carteles y estaciones en las ciudades, redes sociales, anuncios de radio y vídeo, entrevistas con la prensa) contra la violencia contra la mujer en el transporte público **«Acondicionamiento del Bucle Central del Metro Ligero de Túnez y mejora de las condiciones de intermodalidad en el polo de intercambios de la Plaza de Barcelona» (CTN1205)**, en 2021. Con un presupuesto final de 37.000 euros, la campaña se difundió durante un mes y medio, del 25 de noviembre al 31 de diciembre de 2021.

Responder a las consecuencias de la COVID-19 sobre las relaciones mujer-hombre en los Andes: en colaboración con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), tiene como objetivo apoyar los Mecanismos de Promoción de la Mujer (MPM) de tres países (Ecuador, Bolivia y Perú) que tienen por objeto promover las innovaciones tecnológicas para reforzar la atención y la prevención de la violencia de género (en particular en el contexto de la crisis COVID-19), sensibilizar a las masculinidades sanas y favorecer el empoderamiento de las mujeres. El proyecto comenzó en 2020 por una duración de 36 meses con un presupuesto de 200.000 euros.

EUROSociAL+: programa de 8 millones de euros para el período 2016-2021, dirigido a 19 países de habla española. Tiene por objeto reforzar la cohesión social en América Latina mediante el intercambio de buenas prácticas entre administraciones latinoamericanas y europeas. El componente de género del programa tenía cuatro líneas de trabajo en torno a la autonomía física, la autonomía económica, la autonomía política y la transversalización de género en las políticas públicas. En cuanto a la autonomía física, se han promovido instrumentos regionales de lucha contra los feminicidios. Otras acciones para la salud sexual y reproductiva y la promoción de nuevos modelos de masculinidad han participado en este eje.

Taller Abierto (CCO1084): segunda fase de € 270.000 de 2020 a 2023, tiene como objetivo apoyar la movilización de niños, jóvenes y mujeres por sus derechos, la no violencia y el desarrollo de alternativas comunitarias y culturales en Buenaventura. Durante la primera fase del proyecto, los niños, los jóvenes y las mujeres desarrollaron su liderazgo y se organizaron en «grupos». Esta vez, en aras de la sostenibilidad, se trata de consolidar estos procesos organizativos y su liderazgo. Además, el proyecto busca fortalecer el trabajo iniciado con las instituciones educativas, las familias y las comunidades para que estas estructuras se conviertan en entornos más protectores para los niños, los jóvenes y las mujeres ante las violaciones de sus derechos. La perspectiva de género es transversal al conjunto del proyecto, que prevé talleres de sensibilización sobre los desafíos de género; encuentros e intercambios sobre la promoción de masculinidades no-violentas; y acciones de comunicación y defensa ante las instituciones europeas sobre la temática de la erradicación de la violencia de género y de los feminicidios en América Latina en general, y en Buenaventura en particular.

Reforzar la capacidad de la sociedad civil para garantizar la protección de las mujeres en peligro o víctimas de violencia conyugal en Asia Central (Kirguistán, Uzbekistán, Tayikistán)» (CZZ3177): 800k€ durante 36 meses, para proteger a las mujeres de Asia Central que corren el riesgo de ser víctimas o que han sido víctimas de violencia de género. El Programa proporciona plataformas locales de la sociedad civil para supervisar la aplicación de las leyes y denunciar las violaciones de los derechos de la mujer. También apoya a las OSC en la promoción de políticas locales contra la violencia doméstica. Apoya y capacita a las principales instituciones y asociaciones para que puedan prestar servicios integrales, de conformidad con las normas internacionales de calidad, que incluyen atención médica, apoyo psicológico y psicosocial, asistencia jurídica y apoyo para el empoderamiento económico de las víctimas y las personas en situación de riesgo.

Lucha contra la violencia sexual contra los menores - protección, cuidado y reinserción de las jóvenes víctimas de violencia sexual en Filipinas - Fase 2» (CPH1049): fase 2 - 1,6 millones de euros en favor de las niñas y jóvenes víctimas de violencia sexual de edades comprendidas entre 5 y 24 años. El enfoque integrado y transversal de lucha contra la violencia sexual desarrollado prevé un acompañamiento individual y cualitativo de las jóvenes a lo largo del

término: acogida en hogares de acogida, acompañamiento en la reconstrucción personal y luego hacia la autonomía, reintegración en las comunidades e inserción profesional. También está previsto un programa de apoyo a la educación y al desarrollo comunitario, con el fin de sensibilizarlos y formarlos en la promoción de los derechos del niño.